# 教室だより

佐渡市立金井小学校 佐渡ことば・こころの教室 <sup>平成22年11月17日</sup> 第76<del>2号</del>

〒952-1209 佐渡市千種155

Tel: 0259 (63) 4156 (i) 4115 (b)  $F_{AX}$ : 4117 http://kanai-es.sado.ed.jp E - mail: kanai-es@sado.ed.jp 通勤途中、『ユキ 通行止め』と、大佐渡スカイラインの道路状況を伝える表示を目にする季節になりました。昨年のこの時期は、インフルエンザの猛威で、学校行事などに大きな影響が出ました。今年は、うがいや手洗いの励行、十分な睡眠など、風邪の予防にしっかりと心掛けたいものです。

### 小児の人工内耳

佐渡総合病院耳鼻咽喉科 大島伸介

中等度以上の難聴の場合,通常は補聴器の装用が行われます。ただし、補聴器の効果にも限界があり、従来は補聴器でも言葉が聞き取れない高度難聴の場合有効な手段がなかったのですが、現在では人工内耳という画期的な治療法が登場しています。

最近では新生児聴覚スクリーニングが広まり, 聴力障害をもったお子さんが早期に発見される傾向にあります。治療を要さない軽度難聴の場合も少な難聴の程度, 原因は様々です。高度難聴の場合, 音声言語習得のためになるべく早期に補聴器装用を開始します。最適な補聴器装用を少なくとも6カ月以上継続しても効果が不十分な場合に, 人工内耳手術の適応を検討します。

しかし、 大工内 すの手術をなる にものて 大力かる。 大力がん。 大力 が分の 大力 がん。 大力 がん。 大が がん。 大が がん。 大が がん。 はを ではあわたる がったる でったる 



#### 気を付けたいこと

秋になると、空き地や道端を一面黄色にする「セイタカアワダチソウ」。いかにも大量の花粉をばらまいているかのような姿から、花粉アレルギーの原因とされ、悪いイメージがもたれていますが、実は、この植物は花粉を風に乗せて飛ばす植物ではありません。しかし、いったん広まった風評を改められるのはなかなか難しいようです。

私たちは,一つの物,一人の人を見る時,つい一面だけを見て全体を判断しがちです。先日,通級の授業を数人の先生方に公開しました。授業後の話合いでは,その子どもが当然できると認識していたことが意外と苦手なことが分かった,教室では見られない良い姿がたくさん見られ感心させられた等,新たな発見を共有でき,大変有意義な時間をもつことができました。

このように、普段の私たちの指導場面を、保護者をはじめ、担任、関係機関の方々に参観していただく機会を今後ももちたいと思いました。多方面から子どもを見つめることで、その子どもをより正しく理解することができ、支援の幅も広がっていくと思います。

「セイタカアワダチソウ」だって、白布を素敵なやまぶき色に染める草木染めの原材料としてのすばらしい 一面があるのですから。(山口)

## 親の会コーナーベルベストルイン

#### 会員の声 No.41 「うちの息子の場合」

きっかけは3年前。幼稚園の先生から「いつも話し掛けてくれるんだけれど、何を言っているのか分からないときがあるんです。」と言われ、ことばの教室に通うことなりました。当時、息子がしゃべっていても、理解できるのは身内だけという状況でした。私は、楽天的だったのか、ほかの子よりゆっくりなのかなと思っていました。

ことばの教室に通うようになり、構音障害があることが分かりました。息子の場合は、さ行とざ行を発音するときに舌が出ることが原因でした。教室で習ったことを家でも練習していくうちに友達や周りの方に「話が聞き取りやすくなった」と言われるようになりました。

歯科検診では、「舌癖があり、舌が前歯を押すと出っ歯になりやすく、発音も妨げられる」と言われました。 歯科でもトレーニングをすることとなり、さらに話が聞き取りやすくなったと思います。まだトレーニングが必要ですが、成果がはっきりと見えてきてうれしく思っています。

#### 会員の声 No.42

#### 「中学生になって」

娘の小学校卒業が間近に迫ったころ,子どもを知ってもらいたい思いで中学校に出向き,子どもの様子を伝えたり,いくつかお願いをしたりしました。

そのかいあって、進学した娘の姿からは、彼女なりの成長を感じています。しかし、小学校と違う校内の環境や支援の体制に親子共々戸惑い、なかなか解決策を見出せないのも事実です。

小学校のころのように、身近に通級の先 生方がいてくれたらお話を聞いてもらえる のにと思わざるを得ません。先生方の存在 の大きさをつくづく実感しています。

## お知らせ

#### 「なかよしチャレンジ」の御案内

佐渡ことば・こころの教室では、小集団でソーシャルスキルを学習する機会として、「なかよしチャレンジ」を計画しました。年末のお忙しい時期ではありますが、多数の御参加をお待ちしています。

- ◆日時 平成22年12月22日(水) 15:00~16:45
- ◆会場 金井小学校(佐渡総合病院隣)
- ◆内容 グループの友達と協力したり、コミュニケーションを取ったりしながら、各教室のゲームや遊びに参加する。

